
令和６年１１月２５日 

佐野市議会議長 川嶋嘉一様 

 

 

厚生常任委員会委員長 横井帝之 

 

 

厚生常任委員会行政視察報告書 

 

１ 期 日  令和６年１０月３０日（水）及び同月３１日（木） 

 

２ 視察地及び視察事項  

（１）北海道美唄市 

「病児保育にこにこルームえがおについて」 

（２）北海道旭川市 

「旭川市動物愛護募金について」 

 

３ 派遣委員 横井帝之委員長、蘒原政夫副委員長、菅原達委員 

小暮博志委員、飯田昌弘委員 

 

４ 随行者  議事課 議事調査係 佐藤 

 

５ 視察概要  

（１）北海道美唄市 

美唄市の概要 

  ・人口 １８．７８２人 

  ・面積 ２７７．６㎢ 

  ・政務活動費 平成２０年度から凍結 

視察概要：病児保育室「にこにこルームえがお」について 

〇内容 

平成２５年に実施した第１期美唄市子ども・子育て支援事業計画策定に係る

ニーズ調査で病児保育のニーズが一定程度あることがわかり、子育て世帯の移

住定住施策として、働きながら安心して子育てができる環境整備の一環として、

平成２８年度に病児保育室を設置する決定をした。 

平成２９年に市立美唄病院内に「美唄市病児保育室にこにこルーム えが

お」を開設。保育室は２室あり、基本は２名までの利用だが、兄弟に関しては相



談して利用となる。保育士１名を雇用し、病院と連携し看護師１名分を負担して

いる。令和５年度の決算では１,２１０万円となった。病児保育室の利用はコロ

ナ禍では最大延べ利用１１３名から１５名まで減少したが、令和５年度は延べ

利用１００名まで回復した。 

 

〇所感 

１日の利用は２名と少ないが、働く保護者にとってはとてもありがたい事業

だと感じました。特に、病院内に設置してあり、急な体調変化にも対応できそう

で保護者は安心して預けることができます。 

また、利用者の多くの保護者が公立の保育園の保育士さんと、なかなか休むこ

とができない職種の方で、ニーズ的にもマッチしていると感じました。佐野市に

も病児保育はありますが、今後さらに良い事業となっていって欲しいと思いま

す。 

 

（２）北海道旭川市 

旭川市の概要 

・人口３１８，０８８人 

・面積７４７，６６㎢ 

・政務活動費 議員一人当たり月額８０，０００円 

視察概要「旭川市動物愛護募金について」 

○内容 

動物の愛護及び適正な飼養等に関する普及啓発を図るとともに、人と動物が

共生する社会の形成に寄与することを目的にすること。収容した犬猫を見たり

譲渡の確認のため、年町年始を除く平日と第二第四日曜日で見学に対応してい

ます。 

○所感 

犬猫の譲渡に際し、譲渡を希望される方へ適正飼養、終生飼養に向け、飼い

主としての責任と自覚を促し、えさや健康管理、繁殖防止などについて個別に

講習を行なっていること。迷子や所有権放棄により引き取った犬猫を収容し

て、治療・避妊去勢等を行い、可能な限り譲渡に繋げていること。 

とても犬猫にとって幸せと思います。佐野市においても参考にしていただけ

ればと思いました。 


